
já recebem muitos visi-
tantes desde o último fi-
nal de semana para fazer 
a limpeza dos túmulos e 
substituição de flores.

O objetivo do even-
to, segundo o prefeito 
Cássio Zanuto, foi ho-
menagear e valorizar os 
funcionários públicos 
municipais.
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Equipe de cirurgia da Santa Casa de 
Goioerê ganha reforço importante

Moreira Sales garante mais R$ 1,3 milhão 
para recape de avenida em Paraná do Oeste

O município de Moreira Sales acaba de ga-
rantir um recurso especial para realizar obras 
de recapa em Paraná do Oeste. De acordo com 
o prefeito Rafael Bolacha, as obras serão na 
Avenida Padre Boleslau.

Deputado Anibelli anuncia R$ 150 mil 
para atender agricultores de Janiópolis
Lideranças do MDB de 

Janiópolis, ligadas ao depu-
tado estadual Anibelli Neto, 
estiveram sexta-feira no 
Gabinete do prefeito Ismael 
Dezanoski, quando fizeram 
a entrega de um ofício infor-
mando a liberação de R$ 150 

mil para atender agricultores 
do município. Os recursos 
serão liberados através do 
Plano Paraná Mais Cidades, 
via Secretaria de Estado da 
Agricultura (SEAB).

À frente da equipe de intervenção na Santa 
Casa de Goioerê, Tiago Faquinetti anunciou nesta 
segunda-feira, dia 30, um novo contrato que reforça 
a equipe médica do Pronto Atendimento e oferece 
retaguarda importante para os casos de urgência 
e emergência. Trata-se do médico cirurgião geral, 
Wanderlister Duque Tavares (foto).

Servidores são homenageados 
pelo seu dia em Rancho Alegre

Em Quarto Centenário, merendeiras são 
homenageadas pela passagem do seu dia 

O Dia da Merendei-
ra não passou sem ser 
lembrado em Quarto 
Centenário, onde a 
Secretaria de Educa-

ção realizou uma noite 
festiva para comemo-
rar a data, lembrada 
anualmente no dia 30 
de outubro.

Uma grande festa, 
com direito a jantar 
e muita descontração, 
marcou a passagem do 
Dia do Servidor em 
Rancho Alegre D’Oeste. 

Dia do Servidor 
comemorado 

com jantar e baile 
em Goioerê

Uma bonita festa 
foi realizada na últi-
ma sexta-feira, para 
comemorar o Dia do 
Servidor em Goioe-
rê. O evento foi no 
salão social do Clube 
de Campo, onde foi 
servido jantar e em 
segu ida  r ea l i zado 
u m  m o v i m e n t a d o 
baile.

Dia de Finados deve ser de movimento
 nos cemitérios de Goioerê e Jaracatiá

O Dia de Finados, 
celebrado na próxima 
quinta-feira, dia 2, deve 
ser de movimento in-
tenso nos cemitérios de 
Goioerê e Jaracatiá, que 

Evento sobre 
conscientização fiscal 

vaidebater reforma 
tributária em Goioerê

Seguem abertas as 
inscrições para a IV Se-
mana da Conscientização 
Tributária e o XXIV 
Seminário Paranaen-
se de Educação Fiscal, 
promovidos pela Escola 
Fazendária do Paraná 
(Efaz-PR).

Prorrogadas as inscrições para o curso de 
Magistério no Colégio Duque de Caxias
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Lideranças do MDB de 
Janiópolis, ligadas ao de-
putado estadual Anibelli 
Neto, estiveram sexta-
-feira no Gabinete do pre-
feito Ismael Dezanoski, 
quando fizeram a entrega 
de um ofício informando 
a liberação de R$ 150 mil 
para atender agricultores 
do município. Os recursos 

Deputado Anibelli anuncia R$ 150 mil 
para atender agricultores de Janiópolis

O prefeito Ismael com lideranças do MDB: recursos para atender 
pequenos agricultores e no detalhe Faquim e o deputado Anibelli Neto

serão liberados através 
do Plano Paraná Mais 
Cidades, via Secretaria 
de Estado da Agricultura 
(SEAB).

Estiveram presentes no 
encontro, o presidente do 
MDB Municipal, Antônio 
Aparecido Faquim, o líder 
comunitário José Cláudio 
do Prado – Pé de Boi e 

o vereador Elias Veloso 
Braga. Na oportunidade 
eles conversaram sobre a 
importância dos recursos 
que serão utilizados na 
aquisição de duas en-
siladeiras para atender 
pequenos agricultores do 
município.

Por sua vez, o prefei-
to Ismael agradeceu às 

lideranças e o deputado 
Anibelli Neto, afirmando 
que todos os recursos 
serão bem vindos para 
Janiópolis. “Um recurso 
importante, através do 
qual a gente vai atender 
os pequenos agricultores 
do município. Só temos 
que agradecer”, frisou 
Ismael.

Foram prorrogadas as 
inscrições para o curso de 
Formação de Docentes 
(Magistério) para o ano 
de 2024, do Colégio Es-
tadual Duque de Caxias 
de Goioerê. Os interes-
sados têm até a próxima 
segunda-feira, dia 06, 

Prorrogadas as inscrições para o curso de 
Magistério no Colégio Duque de Caxias

para se inscreverem.
De acordo com a dire-

tora Margarete Barboza, 
o curso é oferecido na 
modalidade integral, com 
uma duração de 3 anos, e 
as aulas são ministradas 
durante os períodos da 
manhã e da tarde (in-

cluindo estágio).
Após a conclusão do 

curso, os alunos rece-
berão um Certificado de 
Conclusão do Ensino 
Médio e um diploma de 
Professor, habilitando-os 
a atuar na Educação In-
fantil e nas séries iniciais 

do Ensino Fundamental. 
É importante ressaltar 
que o Magistério é re-
conhecido por sua alta 
empregabilidade, com 
um índice de 90% de 
sucesso na inserção dos 
formados no mercado de 
trabalho.

Cataratas do Iguaçu
As Cataratas do Iguaçu, em Foz do Iguaçu, registrou 

neste domingo (29), a segunda maior vazão da história já 
registrada pela Copel: 18,6 milhões de litros por segundo. A 
vazão normal é de 1,5 milhão de litros de água por segundo. 
Devido à quantidade de água, a passarela mais próxima às 
quedas das Cataratas foi fechada temporariamente. O  par-
que está aberto para visitação, inclusive todos os mirantes 
da Trilha das Cataratas.

SOS Paraná
A Federação das Associações Comerciais e Empresariais 

do Paraná (Faciap) está divulgando no Estado a campanha 
SOS Paraná, que consiste na arrecadação de recursos que 
serão destinados às famílias vítimas da chuva em várias 
regiões do Estado. A campanha ocorre até o dia 15 de no-
vembro, quando os recursos arrecadados serão revertidos 
em alimentos não perecíveis, produtos de higiene, limpeza 
e cobertores.  Faça a sua doação pelo PIX: presidencia@
faciap.org.br.

Novas fábricas
Empresa brasileira JBS inaugura duas novas fábricas com 

aporte de R$ 1 bilhão em Rolândia, no Norte do Estado. 
Com as novas unidades – as maiores do mundo na produção 
de empanados e salsichas, a multinacional brasileira de 
proteína animal soma agora 14 mil colaboradores no Paraná.

Acidente
O deputado Gugu Bueno (PSD) se acidentou nesta 

sexta-feira, 27, na região de Alto Piquiri. O veículo em 
que estava o deputado foi atingido por um acidente com 
um caminhão que transitava no sentido contrário. “Apesar 
da gravidade do acidente que causou a perda total do veí-
culo, nem o deputado e nem sua equipe se machucaram”, 
escreveu a assessoria do deputado.

Comunicação Social
A diretora de Comunicação da Assembleia Legislativa do 

Paraná, jornalista Kátia Chagas, tomou posse no Conselho 
Consultivo de Comunicação Social da Câmara dos Deputa-
dos, em Brasília. Ela passa a integrar o órgão responsável 
pela interlocução entre o Legislativo federal e a população 
brasileira. “Durante a primeira reunião, discutimos projetos 
de lei e medidas que beneficiam as assembleias, auxiliando 
na execução do trabalho de ampliar o alcance das televisões 
legislativas no Estado”, explicou Kátia Chagas.

Há vagas!
As Agências do Trabalhador do Paraná e postos avan-

çados começam a semana com a oferta de 16.407 vagas de 
emprego com carteira assinada no Estado. Os interessados 
devem buscar orientações entrando em contato com a uni-
dade da Agência do Trabalhador de seu município.

PL
O Partido Liberal – PL criou um site exclusivo para 

receber os cidadãos interessados em fazer parte da sigla. 
Em poucos minutos é possível fazer a filiação rápida, so-
mente com informações necessárias ou a filiação completa, 
para receber informações e convites para eventos. No mês 
de setembro o PL paranaense filiou 750 novos membros, 
dentre eles 509 homens e 241 mulheres.

Com mais de 500 mil aplicações, Paraná 
dobra meta para campanha de multivacinação

Um balanço parcial da 
Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) divulgado 
nesta segunda-feira (30) 
mostra que o Paraná aplicou 
506.873 vacinas durante a 
Campanha de Multivacina-
ção do Ministério da Saúde. 
É mais que o dobro da meta 
estipulada para a campanha, 
que era de 250 mil doses.

No Paraná, a campanha 
aconteceu de 14 a 28 de ou-
tubro, sendo 21 o Dia D de 
mobilização estadual. Para 
esta data, a Sesa estimava 
aplicar cerca de 80 mil do-

ses, mas os municípios tam-
bém superaram essa marca, 
somando mais de 125 mil 
aplicações em um único dia.

“É motivo de muita ale-
gria que tenhamos dobrado 
a meta estipulada para essa 
campanha, especialmente 
porque essa meta inicial já 
era uma marca ousada con-
siderando a baixa procura 
pelos imunizantes em todo 
o Paraná”, disse o secretário 
Beto Preto.

Em todo o Estado, fo-
ram disponibilizadas para 
a campanha, e ainda estão 

disponíveis,  as vacinas 
contra a Hepatite B, Pen-
tavalente, Vacina Inativada 
Poliomielite (VIP), Vacina 
Oral de Poliomielite (VOP), 
Pneumocócica 10 Valente, 
Meningocócica C, Meningo-
cócica ACWY, Tríplice Viral 
(SCR), Varicela, Hepatite A, 
Febre Amarela, Rota Vírus, 
HPV, DTP, Covid-19 e In-
fluenza.

“Mais de meio milhão de 
vacinas aplicadas em duas 
semanas nos mostra que os 
paranaenses retomaram o 
hábito de se vacinar, e isso 
fará com o que o nosso Estado 
volte a atingir as metas das 
coberturas e, principalmente, 

que continuamos protegendo 
nossa população”, acrescen-
tou o secretário.

DADOS – Em 2022, 
as coberturas vacinais do 
Estado foram  BCG – 
90,08 %; Febre Amarela 
(<1 ano) – 74,44%; Hepa-
tite A – 83,47%; Hepatite 
B (<30 dias) – 84,47%; 
Menincocócica conj. C (<1 
ano) – 85,56%; Pentava-
lente (<1 ano) – 84,83%; 
Pneumocóccica (<1 ano) 
– 88,73%; Poliomielite (<1 
ano) – 84,12%; Rotavírus 
Humano – 84,84%; Tríplice 
Viral – D1 – 90,10%; e Va-
ricela/Tetraviral – 82,22%.
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O município de 
Moreira Sales acaba 
de garantir um re-
curso especial para 
realizar obras de 
recapa em Paraná 
do Oeste. De acordo 
com o prefeito Rafa-
el Bolacha, as obras 
serão na Avenida 
Padre Boleslau.

Bolacha cita que 
os recursos foram 
viabilizados pelo  
deputado federal e 
secretário de Estado 

Moreira Sales garante mais R$ 1,3 milhão 
para recape de avenida em Paraná do Oeste

da Infraestrutura, 
Sandro Alex. No to-
tal são R$ 1 milhão 
e 360 mil para as 
obras.

 “O recape da 
avenida principal é 
uma reivindicação 
da população de 
Paraná do Oeste, 
que estaremos aten-
dendo com esses 
recursos liberados 
pelo governador Ra-
tinho Junior, através 
do deputado Sandro O prefeito Bolacha com o deputado e secretário Sandro

 Alex: recursos para recape de avenida em Paraná do Oeste

Uma bonita festa 
foi realizada na últi-
ma sexta-feira, para 
comemorar o Dia do 

Dia do Servidor comemorado 
com jantar e baile em Goioerê

Centenas de servidores participaram do evento realizado no Clube de Campo na sexta-feira

Servidor em Goioe-
rê. O evento foi no 
salão social do Clube 
de Campo, onde foi 

servido jantar e em 
seguida realizado um 
movimentado baile.

Durante sua fala, o 
prefeito Betinho Lima 
destacou a importân-
cia dos servidores e 
disse que o momento 
foi realizado como 
forma de reconheci-
mento e valorização 
da categoria.

“Todos nós sabemos 
da importância de cada 
um de vocês”, disse 
ele, acrescentando que 
graças ao empenho e 
apoio dos servidores 
municipais, Goioerê 

tem avançado nos 
mais diversos setores 
da administração.

Na mesma linha foi 
o presidente do Sindi-
cato dos Servidores, 
Alex Amaral. “Uma 
homenagem justa para 
os servidores que tan-
to fazem por este 
município”, destacou 
Amaral, agradecendo 
a todos que se fizeram 
presentes.

Para os servidores, 
a noite foi especial, 
com a data sendo co-
memorada com muita 
descontração e har-

Alex”, comenta Bo-
lacha.

O prefeito lembra 
que outros recursos 
para recape asfáltico 
estão sendo libera-
dos e serão utiliza-
dos na sede do mu-
nicípio. “Estamos 
atentos e buscando 
garantir este benefí-
cio também para as 
ruas da sede do mu-
nicípio. Em breve 
teremos novidades”, 
comenta ele.

monia entre todos os 
funcionários. “Que 
possamos celebrar 

mais vezes momentos 
assim”, disse o presi-
dente do Sismug.O prefeito Betinho e o presidente 

do Sismug, Alex Amaral: noite festiva
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Uma grande festa, com 
direito a jantar e muita des-
contração, marcou a passa-
gem do Dia do Servidor em 
Rancho Alegre D’Oeste. 
O objetivo do evento, se-
gundo o prefeito Cássio 
Zanuto, foi homenagear e 
valorizar os funcionários 
públicos municipais. “É 
preciso reconhecer e va-
lorizar os servidores por 
tudo aquilo que eles fazem 
para a nossa comunidade”, 
disse o prefeito.

Ainda segundo o pre-
feito, Rancho Alegre vive 
um momento bom, com 
avanços e conquistas em 
todos os setores públicos 
graças ao empenho do fun-
cionalismo na educação, 
na saúde, na infraestrutura, 
em obras, na coleta de lixo 
e nas tarefas administrati-

Servidores são homenageados 
pelo seu dia em Rancho Alegre

vas. “Só temos que agra-
decer a cada um deles”, 
declarou Cássio.

Presente no evento, 
o vereador e presidente 
da Câmara, José Antonio 

Zanuto, ressaltou a impor-
tância do funcionalismo 
público para o bom anda-

mento da administração 
municipal. “Deixo aqui 
meus agradecimentos a to-

dos os servidores e reitero 
a importância que cada um 
tem no dia a dia para que 
a administração municipal 
faça o melhor em prol do 
desenvolvimento do nosso 
município” destacou.

Dia do Servidor Públi-
co: - O Dia do Servidor 
Público é celebrado em 
todo o Brasil no dia 28 de 
outubro. A data foi criada 
no governo do presidente 
Getúlio Vargas, por meio 
da criação do Conselho 
Federal do Serviço Público 
Civil, em 1937. As leis que 
regem os direitos e deve-
res dos funcionários que 
prestam serviços públicos 
fazem parte do decreto nº 
1.713, de 28 de outubro 
de 1939, motivo pelo qual 
se comemora o dia desse 
profissional.

O prefeito Cássio com os vereadores que participaram do jantar em homenagem aos servidores do município

O Dia de Finados, cele-
brado na próxima quinta-
-feira, dia 2, deve ser de 
movimento intenso nos 
cemitérios de Goioerê e 
Jaracatiá, que já recebem 
muitos visitantes desde 
o último final de semana 
para fazer a limpeza dos 
túmulos e substituição de 
flores.

Em Goioerê, a exemplo 
de anos anteriores, a data 
contará com celebrações 
religiosas no período da 
manhã e queima de velas 
ao pé do cruzeiro, que fica 
no centro do local, onde 
milhares de pessoas estão 
sepultadas.

DENGUE: - Com a 
chegada do Dia de Fi-
nados, a Secretaria de 
Saúde, através da Vigi-
lância Sanitária, reforça 
o pedido de cuidado para 
evitar a proliferação do 
mosquito Aedes Aegypti, 
transmissor da dengue.

A diretora da Vigilân-
cia Sanitária, Ana Flávia 

Dia de Finados deve ser de movimento
 nos cemitérios de Goioerê e Jaracatiá

Costa, ressalta que para 
quem deseja levar flores, 
a recomendação é estar 
atento aos cuidados para 
evitar o acúmulo de água 
parada e ajudar a evitar a 
dengue. 

“Recomendamos tirar 
a embalagem plástica que 
envolve muitos arranjos 

para que ela não acumule 
água. Outra dica é colocar 
areia até na borda dos 
vasos, porque isso evita 
possíveis criadouros do 
mosquito transmissor da 
dengue e outras doenças”, 
disse.

A diretora ressalta 
ainda a importância de 

todos fazerem a sua parte 
para garantir a saúde de 
toda a comunidade. “São 
recomendações simples, 
mas que fazem  a dife-
rença para proteger a to-
dos, especialmente nesta 
época em que os focos 
do mosquito tendem a 
aumentar”, finaliza.

Orientação é não deixar vasos com água parada 
para evitar a proliferação do mosquito da dengue

Paraná gera 100 mil empregos em nove 
meses e se consolida como líder da região Sul

O Paraná gerou 100.283 
empregos com carteira 
assinada de janeiro a se-
tembro de 2023, o que 
representa o primeiro me-
lhor saldo de postos de 
trabalho na região Sul e 
o quarto em todo o país. 
Os dados são do Cadastro 
Geral de Empregados e  
Desempregados (Caged) do 
Ministério do Trabalho em 
Emprego divulgados nesta 
segunda-feira (30). 

O saldo é a diferença en-
tre admissões (1.376.960) 
e demissões (1.276.677). 
Desde o início do ano, o 
Paraná se mantém entre os 
primeiros no ranking nacio-
nal, perdendo apenas para 
os estados mais populosos 
como São Paulo (433.962), 
Minas Gerais (183.414) e 
Rio de Janeiro (123.028). 
No mês de setembro, es-
pecificamente, o Paraná 
registrou  9.046 novos 
postos de trabalho. 

Entre os estados da Re-
gião Sul, o Paraná manteve 
a liderança de empregos ge-
rados de janeiro a setembro. 
Santa Catarina encerrou 
o período com saldo de 
82.591 empregos e o Rio 
Grande do Sul com 54.115 
novos postos de trabalho.

Para o secretário es-
tadual do de Estado do 
Trabalho, Qualificação e 
Renda, Mauro Moraes, a 
permanência do Paraná 
nas primeiras colocações 
no ranking nacional de 
saldo de empregos indica 
direções importantes para o 

Estado encerrar 2023 com 
com um saldo superior aos 
118.149 novos postos de 
trabalho formais criados 
em 2022.

“No acumulado do ano, 
o Paraná manteve uma 
importante posição, se 
compararmos com os re-
sultados de estados muito 
mais populosos, como São 
Paulo, Minas Gerais e Rio 
de Janeiro. Entre os estados 
da Região Sul, seguimos na 
liderança, com uma vanta-
gem de até 20 mil novos 
empregos em relação ao 
segundo colocado”, destaca 
Moraes. 

SETORES – A atividade 
econômica com melhor 
desempenho de janeiro a se-
tembro 2023 no Paraná foi 
a de serviços, com 56.684 
novas vagas. A indústria 
esta na segunda posição no 
acumulado do ano com um 
saldo positivo de 14.494 
vagas, seguida por cons-
trução (13.552), comércio 
(11.462) e agropecuária 
(4.092).

No mês de setembro, 
todos os setores também 
tiveram saldo positivo, 
liderados por serviços, 
com 3.953 novos postos 
de trabalho, e comércio, 
com 2.500 novas vagas. 
O setor da indústria criou 
1.282 novos empregos, 
a construção teve 1.182 
novas vagas, enquanto 
a agropecuária registrou 
um saldo positivo de 123 
postos de trabalho.
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O Dia da Merendeira não 
passou sem ser lembrado em 
Quarto Centenário, onde a 
Secretaria de Educação rea-
lizou uma noite festiva para 
comemorar a data, lembrada 
anualmente no dia 30 de ou-
tubro.

Segundo a secretária Ânge-
la Tunin, as merendeiras são fi-
guras importantes na educação 
do município, a quem muitas 
mães têm confiado a alimen-
tação de seus filhos na escola. 
“Só temos que agradecer a cada 
uma delas”, disse.

A secretária aproveitou a 
noite festiva para agradecer 
o empenho e dedicação das 
merendeiras do município, e 
reforçou ser um compromisso 
da administração, a valorização 
destas profissionais que muito 
contribuem para os avanços 

Em Quarto Centenário, merendeiras são 
homenageadas pela passagem do seu dia 

do sistema educacional no 
município.

Ângela citou também que 
Quarto Centenário possui uma 

rede municipal de ensino que 
se destaca pela qualidade e, que 
as merendeiras do município, 
com seu trabalho de amor e 

excelência, contribuem signi-
ficativamente para isso. “Mais 
uma vez meus agradecimentos 
a cada uma de vocês”, frisou.

As merendeiras foram homenageadas pelo seu dia em Quarto Centenário

À frente da equipe de in-
tervenção na Santa Casa de 
Goioerê, Tiago Faquinetti 
anunciou nesta segunda-
-feira, um novo contrato 
que reforça a equipe médica 
do Pronto Atendimento 
e oferece retaguarda im-
portante para os casos de 
urgência e emergência. 

Trata-se do médico ci-
rurgião geral, Wanderlister 
Duque Tavares, que ao 
lado dos colegas Bruno e 
Wagner, estão realizando 
cirurgias no hospital des-
de segunda-feira passada. 
“Já fizeram centenas de 
procedimentos”, comenta 
o interventor, citando que a 
Santa Casa começa a viver 

Equipe de cirurgia da Santa Casa de 
Goioerê ganha reforço importante

um novo momento na sua 
história.

No caso do ‘doutor 
Wanderlister’, Tiago ex-
plica que o médico chega 
ao hospital junto com 
sua equipe especializada, 
agregando experiência e 
conhecimento ao serviço 
oferecidos pelo hospital. 
“Estamos muito satisfeitos 
com os serviços dele e sua 
equipe”, destaca.

Tiago comenta que a 
equipe de intervenção está 
realizando uma ampla rees-
truturação médica na Santa 
Casa e que a chegada do 
‘doutor Wanderlister’ e de 
outros médicos, é muito im-
portante, pois implementa 

todo o trabalho realizado, 
tornando o hospital uma 
referência regional em 
Cirurgia Geral.

Ainda de acordo com 
Tiago, a contratação de 
novos profissionais faz 
parte do projeto de desen-
volvimento da Santa Casa, 
levando o serviço à altura 
que a comunidade local e 
regional almeja.

“Esses médicos, espe-
cialmente o doutor Wan-
derlister, chegam para 
mudar a história da nossa 
Santa Casa e os  resultados 
vistos até agora atestam que 
estamos no caminho certo”, 
frisou o interventor Tiago 
Faquinetti.O médico Wanderlister e o interventor Tiago Faquinetti: mais médicos na Santa Casa

Seguem abertas as 
inscrições para a IV Se-
mana da Conscientiza-
ção Tributária e o XXIV 
Seminário Paranaense 
de Educação Fiscal, pro-
movidos pela Escola 
Fazendária do Paraná 
(Efaz-PR). O evento tem 
parceria com a Secretaria 
de Estado da Fazenda e a 
Receita Estadual e apoio 
da Universidade Estadual 
de Maringá (UEM).

De acordo com os 
organizadores, os encon-
tros, gratuitos e abertos 
à sociedade, acontecerão 
nos dias 7 (programação 
online) e 8 de novem-
bro (híbrido). “Há uma 
expectativa grande em 
torno desse evento e por 
isso acreditamos que o 
mesmo será um sucesso”, 
diz a presidente do Rotary, 
Quiara Croscato.

Com o tema “Controle 
Social e Reforma Tributá-
ria: E eu com isso?”, o en-
contro presencial ocorrerá 
na sede do Rotary Club de 
Goioerê, e ambos os dias 
do evento serão transmi-
tidos ao vivo pelo canal 
da Efaz-PR no YouTube.

Evento sobre conscientização fiscal vai
debater reforma tributária em Goioerê

Como em edições an-
teriores, a programação 
incluirá o webinário nacio-
nal organizado pelo Grupo 
de Trabalho (GT) 66 do 
Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária (Confaz), 
além de apresentações e 
discussões enriquecedo-
ras e inovadoras sobre o 
uso da gamificação e da 
comunicação na educação 
fiscal e na transparência, 
sobre a reforma tributária 
que tramita no Congresso 

Nacional, entre outros 
tópicos.

O evento debaterá 
também uma retrospec-
tiva sobre os 24 anos da 
educação fiscal no Paraná, 
que vai contar a história 
das iniciativas que dei-
xaram seu legado até os 
dias de hoje.

SAIBA MAIS – A Se-
mana da Conscientização 
Tributária integra o calen-
dário oficial de eventos do 

Estado desde a sanção da 
Lei 19.862/2019, que a 
instituiu com o objetivo 
de promover a conscienti-
zação da população sobre 
a competência tributária 
de cada ente federativo, 
o sistema de arrecadação 
tributária e a destinação 
dos valores arrecadados, 
bem como o impacto dos 
tributos nos produtos e 
serviços que todos utili-
zam em seu cotidiano.

A Semana busca divul-
gar políticas públicas e me-
didas que conscientizem e 
auxiliem contribuintes no 
planejamento tributário, 
além de promover debates 
e palestras que esclareçam 
sobre os tributos existentes 
e temas relacionados. A 
abordagem visa criar um 
ambiente de diálogo e 
aprendizado que beneficie 
os cidadãos e as empresas 
do Paraná.

PROGRAMAÇÃO E 
INSCRIÇÕES – Para se 
inscrever e obter informa-
ções sobre a programação 
completa, acesse www.
even3.com.br/semanatri-
butaria2023/.

O evento será realizado em Goioerê
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1,46 milhão de pessoas podem resgatar R$ 
118,8 milhões do Programa Nota Paraná
A Secretaria de Estado 

da Fazenda informa que um 
montante de R$ 118,8 milhões 
está disponível para resgate 
no Programa Nota Paraná. 
O valor se refere ao saldo 
de mais de 1,46 milhão de 
consumidores que pediram 
CPF na nota em suas compras 
no comércio e têm créditos 
superiores a R$ 25, valor mí-
nimo para que possam fazer a 
transferência para uma conta 
corrente cadastrada.

Cerca de 1,37 milhão de 
consumidores pode resgatar 
entre R$ 25 e R$ 200, enquanto 
86,8 mil pessoas têm valores 
disponíveis que variam de R$ 
200 a R$ 2 mil. Além disso, ou-
tras 1.441 têm a possibilidade 
de transferir mais de R$ 2 mil.

“Cada valor creditado na 
conta do Nota Paraná fica 
disponível para transferências 
por um ano a partir da data do 
crédito. Após esse período, 
o contribuinte perde a opor-
tunidade de resgatá-lo, por 
isso é importante gerenciar 
os créditos dentro do prazo 
estipulado”, explica Marta 
Gambini, coordenadora do 
Nota Paraná.

O Programa conta atual-
mente com a participação de 
4,89 milhões de contribuintes 
formalizados por meio do 
cadastro. Mais de 225 mil 

estabelecimentos comerciais 
fazem parte do programa, bem 
como 1,7 mil entidades sociais.

CIDADANIA FISCAL – O 
programa Nota Paraná é hoje 
considerado um dos mais 
bem-sucedidos instrumentos 
de cidadania fiscal do Brasil. 
Desde a sua criação, em agosto 
de 2015, já distribuiu cerca de 
R$ 2,9 bilhões a consumidores 
e entidades sociais do Estado, 
tanto em créditos do Imposto 
sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) 
como em prêmios mensais.

Todos os meses, o Nota 
Paraná sorteia um CPF para 
o prêmio principal de R$ 1 
milhão, além de um prêmio 
de R$ 100 mil, um de R$ 50 
mil, 10 prêmios de R$ 10 mil 
e 15 mil prêmios de R$ 50.

O funcionamento do pro-
grama é simples: ao realizar 
uma compra em um dos es-
tabelecimentos cadastrados 
no Paraná, o consumidor 
solicita a inclusão do seu 
CPF na nota fiscal, o que lhe 
permite acumular créditos. Os 
créditos, por sua vez, podem 
ser transferidos para a conta 
bancária do participante ou ser 
utilizados para abater valores 
do Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores 
(IPVA).
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Paraná é o estado que mais realiza
 consultas de pré-natal pelo SUS
O Paraná é o estado que 

mais realizou consultas de 
pré-natal por gestante neste 
ano, segundo o Sistema de 
Informações sobre Nascidos 
Vivos (Sinasc), do governo 
federal. Os dados mostram 
que 86,10% das grávidas pa-
ranaenses passaram por sete 
consultas ou mais pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 
No ranking, na sequência, 
estão os estados de São Pau-
lo (81,70%), Santa Catarina 
(81,70%), Rio Grande do 
Sul (81,40%), Minas Gerais 
(80,70%), Ceará (80,10%) e 
Pernambuco (76,30%).

O monitoramento do nú-
mero de consultas de pré-natal 
é feito de forma contínua e 
está previsto no Plano Esta-
dual de Saúde do Paraná, com 
o objetivo de garantir uma 
atenção às gestantes de qua-
lidade e em tempo oportuno.

“A Política de Atenção 
Integral à Saúde da Mulher 
garante ações e assistência 
humanizada e qualificada, 
alcançando as mulheres em 
todos os ciclos de vida, res-
guardando as especificidades 
das diferentes faixas etárias e 
grupos populacionais”, diz o 
secretário estadual da Saúde, 
Beto Preto. “O Paraná possui 
ainda o diferencial da implan-
tação e manutenção da Linha 
de Cuidado Materno Infantil, 
que foi lançada em 2022 e que 
atua em diversas frentes de 
atenção”, explica o secretário.

LINHA DE CUIDADO – 
A Linha de Cuidado Materno 
Infantil é composta por um 

Sistema de Informações sobre Nascidos Vivos, do governo federal, mostra que 86,10% 
das gestantes paranaenses tiveram sete consultas ou mais, o maior percentual do Brasil.

conjunto de ações para asse-
gurar às gestantes o acesso, o 
acolhimento e a resolutivida-
de, por meio de um modelo de 
atenção voltado ao pré-natal, 
parto e nascimento seguros. 
As ações garantem à criança 
o crescimento e desenvol-
vimento saudáveis nos seus 
dois primeiros anos de vida. 
A Linha de Cuidado também 
prevê estrutura de sistema lo-
gístico, que inclui transporte 

sanitário e regulação de leitos 
para as usuárias.

“Uma das diretrizes da Li-
nha de Cuidado estabelece que 
todas as gestantes paranaenses 
devem realizar no mínimo 
sete consultas durante o pré-
-natal. A meta é maior do que 
a estabelecida pelo Ministério 
da Saúde, que recomenda no 
mínimo seis consultas”, afir-
mou a diretora de Atenção e 
Vigilância em Saúde da Sesa, 

Maria Goretti David Lopes.
As estratégias estão dis-

postas na Linha Guia Materno 
Infantil que está na 8ª edição 
e orienta sobre a organização 
das ações e serviços em saúde, 
com a finalidade de melhorar 
a assistência materno infantil.

INDICADORES - Os 
indicadores apresentados 
pelo Paraná são resultado da 
implantação de princípios da 

Linha de Cuidado: captação 
precoce da gestante (até 
12 semanas de gestação); 
estratificação de risco da 
gestação; acompanhamento 
no pré-natal, com no míni-
mo sete consultas e garantia 
de realização de exames 
e atendimento na Atenção 
Ambulatorial Especializada 
(AAE) para as gestantes de 
risco intermediário e alto 
risco; vinculação da gestante 

ao hospital de referência e 
atenção ao parto, conforme 
risco gestacional; atenção ao 
puerpério e atendimento ao 
recém-nascido; planejamento 
sexual e reprodutivo, e pro-
moção à saúde.

Lançada em março de 
2022, a Linha Guia Materno 
Infantil foi construída de 
forma ascendente e participa-
tiva, em consonância com o 
Planejamento Regional inte-
grado (PRI) e a Planificação 
da Atenção à Saúde.

AUMENTO DE RECUR-
SOS – Somente no ano 
passado, a Sesa adquiriu 14 
sistemas e equipamentos de 
ultrassom, dois conjuntos de 
endoscópicos, torre de lapa-
roscopia e 20 computadores 
para os Núcleos de Vigilância 
Epidemiológica Hospitalar. 
Também houve repasse de 
recursos diretamente aos 
municípios para compra de 
ultrassons destinados à  Aten-
ção Primária à Saúde (APS) 
somando R$ 18,6 milhões.

Além disso, aumentou o 
repasse para parto de risco 
habitual (de R$ 200,00 para 
R$ 400,00 por parto), partos 
de risco intermediário (de R$ 
320,00 para R$ 640,00 por 
parto) e partos de alto risco (de 
R$ 100 mil/mês para R$ 120 
mil ou R$ 130 mil/mês para 
cada hospital). Anualmente, 
os repasses somavam cerca 
de R$ 7,6 milhões para estes 
serviços. Agora ultrapassam 
R$ 13,2 milhões – acréscimo 
de mais de R$ 5.591.560,00, 
ao seja, 82%.


